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Prefeitura de Mariana assina contrato 
para início das obras da UTI do município
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KARINA PERES

Concretizando mais um importante 
passo para a saúde pública de Mariana, 
a prefeitura do município assinou na 
tarde desta terça-feira (19), o convênio 
que define a transferência de recursos 
para o início das obras de construção 
dos dez leitos de Unidade de Tratamen-
to Intensivo (UTI), no Hospital Mon-
senhor Horta. A obra terá um investi-
mento de mais de R$4 milhões e está 
prevista para ser concluída em maio de 
2023.

O Projeto de Lei para a implemen-
tação das UTIs foi aprovado em no-
vembro de 2021 e surgiu a partir de um 
requerimento proposto pelo presidente 
da Câmara Municipal, Ronaldo Alves 
Bento. Durante a assinatura, ele falou 
sobre a importância do momento para 
o município. “Esse é um momento de 
renascimento, de cumprimento dos 
direitos fundamentais da nossa consti-
tuição que coloca a vida em primeiro 
lugar. Várias vidas foram ceifadas por 
falta dessas UTIs. E nós precisávamos 
de um prefeito que tivesse esse olhar 
de responsabilidade pela saúde públi-
ca. Nós iniciamos essa caminhada em 
novembro, quando os vereadores apro-
varam em tempo recorde o projeto que 
está sendo concretizado hoje. Isso é um 
marco para a nossa cidade, isso vai fi-
car para a história da nossa cidade e da 
nossa população”, afirmou Ronaldo.

A assinatura também foi celebra-
da pelo diretor do hospital Monsenhor 
Horta “Não há dúvidas que a constru-
ção dessas UTIs é a concretização de 

um sonho. A partir do momento do iní-
cio do projeto, começamos a desenvol-
ver o estudo de viabilidade para a cons-
trução desses 10 leitos, em seguida foi 
aprovado pela Câmara, pela vigilância 
sanitária e pela prefeitura. E finalmente 
conseguimos compatibilizar todas as 
cláusulas contratuais que é o motivo de 
estarmos aqui hoje. Parabéns a todos 
os envolvidos e vamos seguir em fren-
te com o início das obras”, declarou o 
diretor. 

Rede de atendimento 
à saúde pública

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, explicou que a cons-
trução dos leitos formará uma rede 
de atendimento à saúde pública, junto 
com a UPA São Pedro. “Essa UTI será 
construída muito bem localizada, ela 
estará ao lado da UPA, que tem previ-
são de entrega para dezembro, e estará 
próxima ao hospital que tem os blocos 
cirúrgicos, formando uma rede voltada 
para a saúde pública. Esse é um passo 
que fortalecerá não só a saúde de Ma-
riana, mas também a de Itabirito e Ouro 
Preto, por isso eu só tenho a agradecer e 
parabenizar a todos os envolvidos nes-
se projeto”, declarou Juliano.

Com um valor de R$4.804.400,19, 
o cronograma de desembolso se inicia 
neste mês e finaliza em maio de 2023. 
Juliano finalizou a assinatura ressaltan-
do o compromisso da sua gestão com 
a saúde pública. “Na nossa gestão, va-
mos trabalhar cada vez mais para tor-
nar Mariana uma das melhores cidades 
do país em saúde pública”, concluiu o 
prefeito.

Primeira pessoa a ser vacinada no Brasil 
é homenageada no Dia de Tiradentes

KARINA PERES

Após dois anos, autoridades e ho-
menageados voltaram a se reunir pre-
sencialmente para celebrar o Dia da 
Inconfidência Mineira. Neste ano, a 
Grande Medalha foi entregue à técnica 
em enfermagem, Maria Bonsucesso Pe-
reira. Maria foi a primeira pessoa a ser 
vacinada contra a covid-19 no Brasil e 
representou todos os profissionais de 
saúde que atuaram durante a pandemia.

Após a homenagem, Maria não 
escondeu a emoção e declarou: “Estou 
muito emocionada e agraciada por este 
momento, mas esse mérito não é meu, 
mas sim de todos que se vacinaram e 
da ciência. Viva a ciência! Eu fui a pri-
meira a vacinar e até hoje não contraí 
o vírus, então eu aconselho, quem não 
vacinou, vacine-se”, declarou Maria.

Outra homenageada do dia foi à 
vice-prefeita de Ouro Preto, Regina 
Braga. Ela ressaltou o papel que os ou-

ro-pretanos tiveram para que ela fosse 
agraciada com a mais alta honraria de 
Minas. “Eu quero dividir essa alegria, 
principalmente com o povo de Ouro 
Preto, que me deu o privilégio de ser 
vereadora por 20 anos, o que fiz de for-
ma respeitosa e responsável. Também 
divido esse momento com as mulheres 
ouro-pretanas e com minha família. É 
uma comemoração coletiva, celebran-
do o reconhecimento do meu trabalho 
com essa comenda e celebrando a luta 
dos nossos inconfidentes, a liberdade e 
a democracia”, declarou Regina.

Neste ano, a solenidade foi dividida 
entre os momentos tradicionais, como 
a cerimônia oficial de tiros, que ocor-
reram na Praça Tiradentes e as home-
nagens que foram realizadas no Centro 
de Artes e Convenções da UFOP. O 
prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswal-
do, comentou sobre a mudança. “A 
cerimônia foi criada há 70 anos atrás 
na Praça Tiradentes, mas ultimamen-

te os governantes têm medo de ir em 
praça pública, e preferem ficar dentro 
do Centro de Convenções, onde é mais 
confortável e seguro, mas acho que isso 
tira um pouco do ritual que a cerimônia 
merece”, afirmou o prefeito.

Dentre os homenageados, o prefei-
to destacou o nome de Evanil de Paula, 
fundador da empresa Gerencianet, lo-
calizada no município. “Duas homena-
gens justas foram prestadas por Ouro 
Preto na indicação da Medalha da In-
confidência. Destaco o Evanil, o criador 
da Gerencianet, sendo um grande con-
tribuinte tributário da prefeitura. Esse é 
um trabalho extraordinário e exemplar 
que ele criou, e por isso a homenagem é 
mais que merecida”, disse Angelo.

O rito de entrega das medalhas 
aconteceu de forma simbólica, pois as 
medalhas não ficaram prontas a tempo 
da cerimônia. Desse modo, elas serão 
entregues posteriormente na sede da As-
sembleia Legislativa, em BH.

Festival de popularização do Festival de popularização do 
Teatro de Ouro Preto:Teatro de Ouro Preto:  
espetáculos que vão divertir e espetáculos que vão divertir e 
fomentar a retomada do fomentar a retomada do 
Turismo na cidade já Turismo na cidade já 
estão selecionados.estão selecionados. pág. pág. 55

 A vice-prefeita Regina Braga e o fundado da Gerencia-
net, Evanil de Paula, estiveram entre os homenageados
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Hora da democracia abertaHora da democracia aberta
Quem pensa diferente do que aí está, cada vez mais se convence 

de que partidos devem ser varridos, de uma vez por todas, do mapa 
político. Se a coisa era ruim, há dez ou vinte anos, quando a corrupção 
organizada sangrava o país, pior tem ficado sob a abstinência da 
roubalheira, embora com a vantagem de mostrar a verdadeira cara 
dos que falam em democracia, mas se valem da mesma para destruir 
o pouco que dela existe. 

Somente assim mais cidadãos podem perceber o quanto a nação 
tem sido enganada, ao ouvir o exaustivo discurso da liberdade de 
expressão, imprensa livre, direito de ir e vir, como fundamentos da 
democracia quando, na verdade, são acessórios, pois o verdadeiro 
fundamento da democracia é o governo exercido pelo povo, por 
intermédio de seus representantes livremente eleitos. Acontece que o 
sistema atrela ditos representantes a partidos, aos quais respondem. 
Daí conclui-se que o poder não “emana do povo”, como enuncia a 
Constituição. Os partidos, sim, têm sido os “donos’ do poder. O 
povo é enganado sempre! A mentira é tão grande que, no grave 
momento vivido pelo país, pessoas têm sido impedidas do exercício 
da palavra, têm tido bloqueada sua renda de trabalho em redes 
sociais e algumas já foram presas pelo mesmo motivo, incluindo-se 
representante do povo. Se o governo estivesse, de fato, nas mãos do 
povo, isso não estaria a acontecer. No sistema vigente, o governo é 
exercido por partidos políticos, que açambarcam o que cabe ao povo; 
simplesmente isso! 

Para termos uma democracia, de fato, primeiramente há 
que considerar que nação é um corpo vivo, coletivo, e, como tal, 
deve ser governada de forma equânime, ou seja, igualdade em 
qualquer circunstância, tranquilidade, moderação, imparcialidade 
ou neutralidade. Essa condição é necessária para que as ações de 
governo satisfaçam o maior número possível de indivíduos, o que não 
é viável quando há disputa entre grupos, em torno do que fazer ou não 
fazer.  A existência de qualquer grupo político numa sociedade quebra 
o princípio da unidade, garantida pela coesão, existente em todo o 
universo. Do microcosmo ao macrocosmo, em cada manifestação, 
observa-se o princípio da unidade mediante a coesão. No caso de 
nação, coesão está na aspiração do bem-estar e na busca pelo 
desenvolvimento, objetivos comuns a todos os indivíduos, mas isso 
é misturado com interesses estranhos, com necessidades artificiais, 
espertamente criadas, por intermédio de grupos políticos, os ditos 
partidos que, por sua vez representam outros grupos. 

Além da fragmentação e desvio das atenções, provocados na 
sociedade, nenhum sistema partidário pode ser democrático, porque 
partidos políticos são de natureza dominante, isolados ou coligados. 
Todos desejam impor o pensamento de um grupo, em detrimento da 
vontade do povo, que pode ser outra.  Por muito que se queira e se 
trabalhe para que seja o contrário, o verbo mais procurado por um 
partido é o verbo dominar e todo partido político traz em si o gene da 
dominação, ainda que de forma não escrita. Grupos políticos não se 
formam senão com esse objetivo. 

Dentro do princípio da unidade, observa-se, atualmente uma 
tendência de se eliminarem intermediários, colocando-se o indivíduo 
em posição de obter o desejado, dar solução a necessidades, obter 
e dar informação. Assim é que, a partir de casa, foge-se à burocracia 
na obtenção de documentos, trabalha-se, vende-se, compra-se e se 
desenvolvem inúmeras atividades, independentemente do concurso 
direto de terceiros. A grande mídia, centralizadora e manipuladora, 
está a perder espaço para o cidadão comum a operar câmera de 
celular e para profissional independente, não vinculado a grandes 
conglomerados econômicos. Acabou-se o furo de reportagem! 
Escritores não mais dependem das editoras para publicar suas 
obras; editam-nas por conta própria, e, sob demanda. Em todos 
os setores, o intermediário está a desaparecer! Também as lojas, 
gradativamente, darão lugar ao comércio direto entre consumidor e 
centros de produção, o que ensejará o retorno do vestir-se e se calçar 
sob medida, como no tempo dos alfaiates, costureiras/modistas e 
sapateiros. Por que, então, a política feita por meio de partidos? Quem 
vive e sabe de seus anseios e necessidades é o povo! Logo, cabe ao 
povo desenvolver a política junto aos que se colocam para representá-
lo e administrar a coisa pública. É hora de adotar a DEMOCRACIA 
ABERTA, antes que, na base da maracutaia e à revelia do povo, seja 
instalado o pretendido semi-presidencialismo, forjado pelo “governo 
paralelo”!  Partidos políticos já fizeram mal demais à humanidade!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*
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Custo de vida elevado é a 
preocupação dos brasileiros

A elevação do custo de vida é 
a principal preocupação dos bra-
sileiros nos nossos dias. Tiveram 
aumentos elevados os alimentos 
em geral, a gasolina e o diesel, o 
gás de cozinha, a energia elétrica, 
medicamentos em geral, planos de 
saúde, entre muitos outros itens e 
serviços básicos da vida cotidiana. 
E novos aumentos virão conforme 
se anuncia. Os preços estouram os 
orçamentos domésticos e os modos 
e de vida da grande maioria da po-
pulação e a carestia geral, segundo 
os especialista, só pode ser enfren-
tada com um planejamento pessoal 
ou familiar que permita evitar endi-
vidamentos e outras surpresas.

Ao consumidor cabe, além do 
planejamento do orçamento do-
méstico e de gastos gerais, realizar 
pesquisa de preços, de promoções 
e possibilidades de ganho em vo-
lumes adquiridos, tendo em vista a 
velha fórmula do custo-benefício. 
A indústria brasileira oferece hoje 
muitas opções de produtos de uso 
doméstico assim como também a 
cesta alimentar básica, com possi-
bilidades de escolhas sem perdeu 
qualidade ou quantidade. É o que 
recomendam os especialistas e a 

prática vem mostrando que tais 
práticas podem ser um meio efi-
ciente de compensar parte dos altos 
custos. Infelizmente, a classe média 
mas especialmente a mais pobre, 
sofrerão tais restrições.

As previsões é que a elevação 
de preços ainda não se esgotou . A 
inflação brasileira já está próxima a 
10% , constituindo o principal fator 
de reajuste de preços, não só devi-
do a custos reais mas também pela 
especulação, conduta dos aprovei-
tadores. A Selic, que mede a taxa 
básico de juros, está em 11,7% e 
a previsão e que chegue a 12,7% 
em dois meses, estimulando a es-
peculação financeira. E a guerra 
na Ucrânia tornou-se fator de alta 
dos preços de grãos, como o milho, 
trigo e soja, acarretando vários au-
mentos, na panificação, na alimen-
tação de francos e suínos, básicos 
na alimentação dos brasileiros. Os 
fertilizantes usados pelas lavou-
ras brasileiras, também em grande 
parte importados da Rússia, deve-
rão provocar novos aumentos, em 
processo integrado em cadeias de 
custos. Igualmente sobem os me-
dicamentos para o tratamento da 
pecuária.

Em resumo: 2022, ano em que 
estamos saindo da epidemia, já se 
apresenta mais problemático, por 
fatores internos e externos. É tam-
bém ano eleitoral, o que já acarre-
ta um cenário econômico fora do 
normal. A guerra Rússia-Ucrânia 
produzirá uma nova geopolítica 
mundial, com a China tornando-
-se ainda mais influente em todo o 
mundo. Ocorrerão mudanças nos 
mercados produtores e consumi-
dores mundiais. Outras restrições 
são causadas pelas normas econô-
micas e financeiras impostas pelos 
EUA e países europeus à Rússia. 
Agrava este quadro a elevada taxa 
de desemprego no Brasil, que al-
cança 11,6% da população. E não 
há perspectiva, no médio prazo, de 
retomada do crescimento econômi-
co, que poderia garantir maior cir-
culação de renda, mais empregos e 
salários.

Vivemos, portanto, tempos re-
cessivos a exigir de todos redobra-
da atenção nos gastos domésticos e 
pessoais E resta-nos esperar, sem 
perder as esperanças, de que pode-
remos ter, em futuro ainda um tanto 
incerto, tempos melhores.*Jorna-
lista (mauro.werkema@gmail.com)
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Semana Santa atrai milhares de turistas e fiéis para Ouro Preto
LUCAS PORFÍRIO

Ane Souz

Com o retorno do formato pre-
sencial, as celebrações da Semana 
Santa atraíram milhares de turistas 
e fiéis para Ouro Preto, principal-
mente durante o final de semana. 
Sendo um dos eventos religiosos 
mais importantes da Região dos 
Inconfidentes, contribuiu para a re-
cuperação do turismo na histórica 
cidade mineira. 

Segundo Margareth Monteiro, 
secretária de cultura e turismo de 
Ouro Preto, considerando a ocu-
pação de hotéis e pousadas, que 
chegou a mais de 95%, a cidade 
superou a expectativa de receber 30 
mil pessoas durante o feriado. “Foi 
muito importante cuidar da retoma-
da do turismo por meio da Semana 
Santa, porque este é um evento de 
cunho cultural, é uma tradição do 
município de Ouro Preto. Faz parte 
da identidade da cidade. A retoma-
da realmente aconteceu, tivemos a 
cidade muito cheia”. [...] Retomar o 
turismo com um evento da tradição 
religiosa e uma manifestação cul-
tural foi muito importante, porque 
Ouro Preto é a primeira cidade pa-
trimônio cultural da humanidade”, 
explicou Margareth. 

O retorno presencial foi motivo, 
principalmente, de comemoração 
para a igreja católica. “É um mo-
mento de grande alegria para igreja 
e todo povo de Deus. Depois de 
dois anos celebrando virtualmente 
as atividades da Semana Santa, o 
povo pode voltar a participar inte-
gralmente e presencialmente das 
celebrações internas e externas da 
Semana Santa. Daí a importância, 
especificamente, da Semana Santa 
no ano de 2022” afirmou Padre Ed-
mar José da Silva, Pároco e Reitor 
do Santuário N. Sra. da Conceição.

Luciana Rocha é proprietária 
de uma fábrica de chocolates e pos-
sui duas lojas na cidade. De acordo 
com ela, a preparação para o feriado 
de Páscoa começou já em janeiro: 
“Nós utilizamos muitos extras. Na 
fábrica, por exemplo, precisamos 
de 4 extras para embalar ovos de 
Páscoa, 2 extras para produção e 1 
extra na entrega aos supermercados 
e nas lojas. [...] Tínhamos uma ex-
pectativa boa, apesar de um pouco 

de insegurança. A gente tem conhe-
cimento de Páscoa, mas não sabía-
mos como ia ser o poder aquisitivo 
das pessoas logo após a pandemia. 
O que eu verifiquei e posso afirmar 
é que as vendas foram muito boas 
[...] e nas lojas o movimento foi 
muito grande, [...] fizemos um fun-
cionamento especial até 00h [...]. A 
Páscoa finalmente fechou como era 
a previsão”. 

Últimos momentos da vida de 
Jesus Cristo

Na sexta-feira (15), Sexta-Feira 
da Paixão, fiéis, turistas e popula-
ção puderam acompanhar os últi-
mos momentos de Jesus Cristo. Em 
frente a Igreja de Nossa Senhora do 
Rosário dos Homens Pretos, foi 
realizada a cerimônia do Descendi-
mento da Cruz e a apresentação de 
todo figurado bíblico.

Em seu sermão, Padre Edmar 
falou da importância de manter a 
fé, mesmo em momentos de difi-
culdades. Para isso, relembrou a 
história de Jó, que mesmo diante 
das provações se manteve crente 
em Deus. Relembrou as vítimas da 
covid-19 e os familiares que não 
puderam se despedir, prolongan-
do, assim, o período de luto. Falou, 
ainda, dos conflitos vivenciados no 
mundo, como a guerra da Ucrânia.

Armando Jorge de Jesus veio 
de Sete Lagoas com toda a sua fa-
mília, pela primeira vez, para acom-
panhar as celebrações religiosas em 
Ouro Preto, um que os acompanha 
desde antes da pandemia. “Viemos 
para viver a religiosidade deste mo-
mento, somos católicos praticantes 
e estamos aqui com este objetivo. 
Estar aqui hoje, vendo a Paixão de 
Cristo, é inexplicável. Espiritual-
mente inexplicável. Tem que estar 
aqui para viver e sentir esses mo-
mentos. É uma benção, uma graça 
na vida do cristão católico”, contou. 

Celebração da fé, cultura 
e pertencimento do povo 

ouro-pretano
No Sábado de Aleluia (16), o 

roxo do luto pela morte de Cris-
to começava a dar espaço para o 
branco e as cores dos tradicionais 
tapetes devocionais, patrimônio 
imaterial de Ouro Preto, realizados 
na antiga Vila Rica desde o século 
XVIII. 

Para Carlos Henrique Alves 
Viana, morador do bairro São Cris-
tóvão, em Ouro Preto, participar da 
montagem dos tapetes é uma for-
ma de pertencimento às tradições 
culturais da cidade: “Sempre que 
posso participo da confecção dos 
tapetes, é bem legal e interessante. 
Me faz sentir mais vivo na cidade, 
um momento que a gente participa 
da arte, ainda mais que ficamos nos 
bairros mais periféricos. É um mo-
mento em que nos aproximamos 
do centro histórico e participamos 
dessa tradição que é passada de pai 
para filho, desde os nossos avós, e 
até hoje se mantém.

Carolina Castro Volta é do 
interior de São Paulo e mora em 
Ouro Preto desde 2017. Ela e sua 
filha participaram da confecção 
dos tapetes. “Eu vejo como uma 
importância religiosa. Os tapetes 
têm uma importância fundamental 
religiosa, mas, também, de mani-
festação cultural para a cidade”, 
explicou. 

Missa festiva e Procissão da 
Ressurreição, Cristo vive
Logo pela manhã, no domingo 

de Páscoa (17), os sinos anuncia-
vam: “Cristo vive”. As sacadas dos 
casarios do centro histórico esta-
vam repletas de tecidos brancos e 
as ruas enfeitadas com os tapetes 
devocionais, confeccionados du-
rante a madrugada.

Na matriz do Pilar era cele-
brada a missa festiva, a missa pela 
ressurreição de Jesus. “Para nós é 
uma celebração muito importante, 
a nossa fé está centrada na ressur-
reição de Jesus. São Paulo diz que 
se Cristo não ressuscitou, é falsa, 
sem sentido é a nossa fé. Toda a 
nossa vida cristã gira em torno da 
ressurreição de Jesus [...]. Hoje não 
celebramos só a ressurreição de Je-
sus, mas aqueles que viveram bem 
o tempo da quaresma, também res-
suscitaram para uma vida nova. Daí 
a beleza e importância da celebra-
ção de hoje”, afirmou Padre Edmar.

Após a celebração da santa 
missa, a procissão da ressurreição 
percorreu as ruas da Basílica Ma-
triz de Nossa Senhora do Pilar até 
o Santuário Nossa Senhora da Con-
ceição com o Santíssimo Sacra-
mento. Maria Efigênia, moradora 
de Ouro Preto há mais de 40 anos, 
conta que sempre participa das ce-
lebrações. Este ano, mesmo sem 
conseguir acompanhar a procissão 
andando, ela estava em frente ao 
Pilar para ver a procissão passar: “É 
a coisa mais linda. Ouro Preto sem 
a Semana Santa não vive”. 

Ane Souz

Ane Souz

Lucas Porfírio Lucas Porfírio

Lucas Porfírio
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Em comemoração ao mês da 
Conscientização do Autismo, vereadora 
promove conversa sobre políticas públicas

LUCAS PORFÍRIO 

Professores estaduais decretam 
fim da greve: aulas voltaram 
segunda-feira
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No dia 2 de abril, co-
memora-se o dia mundial 
de conscientização do au-
tismo. Por isso, todo o mês 
é conhecido como “Abril 
Azul”. Está é uma forma 
de dar maior visibilidade ao 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA).

Em razão do mês, nesta 
terça-feira (19), a vereadora 
Lilian França (PDT) reuniu 
mães e pais de pessoas no 
espectro autista, represen-
tantes da Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais 
(APAE), do grupo mães re-
ais, da Associação Comuni-
tária dos Deficientes de Ouro Preto (Acodop), do Centro de 
Atenção Psicossocial Infantil (Caps-infantil), da Diretoria de 
Inclusão da Secretaria Municipal de Educação e do executivo 
municipal para uma conversa sobre inclusão e leis em prol das 
pessoas com autismo e deficiência.

“Hoje, aqui no auditório da Prefeitura, apresentamos 7 
Projetos de Leis do nosso mandato: Abril Azul (conscientiza-
ção do autismo); Setembro Verde (mês da pessoa com defici-
ência); Reconhecimento da pessoa com autismo como pessoa 
com deficiência; criação de uma carteirinha para a pessoa 
com autismo; Lei dos Fogos de artifício (proíbe fogos com 
estampido em Ouro Preto); Criação de horário especial para 
os funcionários públicos que atendem pessoas que necessitam 
de tratamentos específicos; Criação do projeto de equoterapia 
para pessoas com deficiência”, explicou Lilian França.

De acordo com a vereadora, as reuniões possuem o ob-
jetivo de aproximar o cidadão de um mandato participativo, 
por isso serão realizadas mensalmente e com diversos grupos. 
“Vamos mudar esse entendimento de que a pessoa com defi-
ciência atrapalha o rendimento das outras pessoas. Vamos ter 
mais empatia, sermos mais acolhedores. Todos têm direito a 
uma vida comunitária”, afirmou. 

Maria da Gloria Alves é mãe de um jovem de 23 anos que 
está no espectro autista. Para ela, o encontro foi uma oportu-
nidade de buscar esclarecimentos e expor as dificuldades que 
encontra. “Muitas das vezes, como no meu caso, não temos 
apoio. Leiga no assunto, não tenho ninguém para orientar. Foi 
importante para explicar os nossos direitos, os direitos dos 
nossos filhos. [...] Pretendo participar mais vezes, achei muito 
proveitoso. [...] A reunião foi bem válida, eu aprendi um pou-

co e espero ser convidada 
novamente”, completou. 

A representante da Aco-
dop, Maria das Dores Lopes 

Ferreira, destacou que essa é uma forma de buscar meios para 
sanar as necessidades das pessoas com autismo. “Foi uma pri-
meira conversa. É algo que não é tão simples de resolver. Tem 
que haver novas reuniões, a participação do poder executivo 
de forma efetiva. Como dizem as outras entidades, dar força 
porque ninguém faz nada sozinho. [...] Devagar a gente chega 
lá”, pontuou.  

Uma das principais pautas do evento foi referente ao aces-
so à educação. Segundo a diretora de inclusão, diversidade e 
EJA da Secretaria Municipal de Educação, Silvana Evange-
lista Braga da Silva, esses diálogos devem ser frequentes, e é 
necessário que a sociedade se conscientize sobre os direitos 
das pessoas com deficiência, além de parcerias com institui-
ções. “Nós enquanto Secretaria Municipal de Educação vie-
mos com uma proposta muito boa, acolhedora. A secretária 
Débora Etrusco, em sua proposta de gestão, e todos nós da se-
cretaria estamos engajados em fazer um trabalho de fortifica-
ção da nossa rede. Fizemos um diagnóstico da rede e sabemos 
onde precisamos atuar. Nós estamos realizando capacitação 
dos nossos profissionais e dando apoio para que eles possam 
exercer o trabalho. [...]. Só vamos construir uma educação in-
clusiva, uma verdadeira inclusão social quando conscientizar 
que precisamos dessas redes, darmos as mãos”, explicou. 

O secretário Municipal de Governo, Yuri Assunção, afir-
mou que o executivo está aberto ao diálogo, principalmente, 
nos projetos de inclusão. “A vereadora Lilian é uma vereadora 
que sempre traz pautas de inclusão. [...] O executivo veio dis-
cutir, para tentar construir esses projetos juntos, de forma que 
os projetos tenham viabilidade. A gente entende que muitos 
projetos de lei que são apresentados, para não ficar no papel, 
devem ser construídos com diálogo. Estarei conversando com 
outros secretários municipais para conhecer as viabilidades e 
colocar em prática essas ações tão importantes para inclusão 
dos autistas”, disse. 

KARINA PERES

Em uma assembleia realizada na terça-feira (12), os servidores da rede estadual de educa-
ção decidiram por decretar o fim da greve da categoria, após deputados estaduais derrubarem 
o veto do governador Romeu Zema (Novo) à proposta de reajuste que adequa os vencimentos 
dos servidores da educação ao piso salarial. Desse modo, as aulas na rede estadual voltaram na 
segunda-feira (18). A grande maioria dos deputados da Assembleia Legislativa de Minas Gerais, 
decidiram por derrubar o veto do governador ao reajuste de 33,24% pedido pela categoria. Ao 
todo, foram 55 votos a favor de derrubar o veto e apenas três contra. Entretanto, apesar da vitória 
parcial dos servidores da educação, o governador ainda pode ir à justiça para tentar anular a 
decisão dos parlamentares.

A coordenadora do SINDIUTE Ouro Preto, Rosane Gonçalves, informou que caso o gover-
nador recorra, a categoria poderá entrar em greve novamente. “Zema já pronunciou que recorre-
rá à Justiça. A categoria aprovou em sua última Assembleia Sindical o Estado de Greve.  Então, 
apesar de retomarmos às atividades presenciais na segunda-feira (18), a categoria permanece 
mobilizada e pode retomar a greve a qualquer momento”, explicou.

Mesmo com possíveis novos desdobramentos, a derrubada do veto foi muito celebrada pe-
los servidores da educação. “Apesar de parcial, a vitória é muito importante para a categoria.  
Quer Zema queira, ou não, a lei será sancionada. Caso o governador judicialize a questão, temos 
esperanças de que o Tribunal de Justiça emita um parecer favorável aos servidores. Temos vários 
pareceres favoráveis e leis bem claras que amparam as nossas reivindicações e também temos a 
nosso favor a verba do FUNDEB que não é gasta em sua totalidade”, declarou a coordenadora.
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Projeto de Lei estabelece diretrizes para combate à 
Síndrome de Esgotamento Profissional

Diversão garantida: Festival de Popularização  do Teatro 
de Ouro Preto divulga espetáculos selecionados

Paróquia de Nª Sra. da Conceição parabeniza padre Edmar por aniversário
Nesta terça-feira (19), padre Edmar José da 

Silva, Pároco e Reitor do Santuário N. Sra. da 
Conceição, celebra mais um ano de vida. Em 
comemoração ao seu aniversário, a comunida-
de paroquial deseja que Deus continue abenço-
ando sua vida e fortalecendo o seu ministério: 
“Feliz o rebanho que é conduzido por seu pas-
tor com alegria, entusiasmo, amor, sabedoria 
e espírito de caridade. Saiba que é assim que 
nos sentimos, felizes por tê-lo como pastor. Por 
isso, neste dia tão especial, queremos parabe-
nizá-lo e desejar que o senhor tenha um dia 
repleto de alegrias. Que Deus o abençoe e que 
Maria, nossa Mãe Imaculada, o cubra com seu 
manto sagrado, guiando-o e protegendo-o de 
todo mal”. O Jornal O LIBERAL, também, 
parabeniza padre Edmar e deseja uma vida 
cheia de bênçãos.

O evento acontece nos dias 27, 28 e 29 de maio, com espetáculos infantis, de comédia e performances para diferentes públicos, de todas as idades

O Festival de Popularização 
do Teatro de Ouro Preto divulgou 
na última segunda-feira (18), a lista 
de espetáculos selecionados para 
a segunda edição do Festival, que 
será realizado entre os dias 27 e 29 
de maio. Foram selecionadas seis 
propostas para apresentações e seis 
propostas ficaram como suplentes. 
A programação completa com as 
datas e horários das peças vai ser 
divulgada no site do evento.

Para o produtor cultural e idea-
lizador do Festival, Leandro Borba, 
o retorno do edital foi muito positi-
vo. “A quantidade de inscrições su-
perou as nossas expectativas. Rece-
bemos propostas de grupos de todo 
o país e de todos os tipos possíveis, 
o que demonstra a importância da 
Casa da Ópera e de Ouro Preto no 
cenário cultural brasileiro”, ressalta.

Segundo Gilson Fernandes, 
produtor executivo do Festival, fo-
ram mais de 380 inscrições, sendo 
133 infantojuvenil/infantil e 248 
para o público adulto, de grupos de 
mais de 110 cidades de todo o país. 
“As propostas foram selecionadas 
por uma Comissão de Avaliação e 
Classificação de acordo com cri-
térios como Qualidade artística do 
show ou espetáculo, Relevância do 
show ou espetáculo para área artís-

tica, Experiência e qualificação do 
show ou espetáculo”, explica.

Um dos destaques de espetácu-
los aprovados foi “Comi uma ga-
linha e tô pagando o pato” do ator 
mineiro Carlos Nunes, que come-
mora 35 anos de carreira com es-
petáculos de grande sucesso. Outro 
artista de sucesso que vai apresentar 
é Octávio Mendes, integrande da 
Praça é Nossa. O ator levará ao pú-
blico o espetáculo de “Irmã Selma” 
e outros quatro personagens criados 
por ele, sendo a apresentadora sen-
sacionalista, “Mônica Goldstein”, o 
“Ex Gay” e a “Maria Botânica”.

Na lista dos selecionados ain-
da está a Comédia Stand up com 
“Desculpa Qualquer Coisa”, com 
textos que abordam o comporta-
mento humano, observando o lado 
cômico dos relacionamentos, da 
política, do showbiz, do esporte e 
muito mais.

Mineiro que já visitou Guara-
pari, no Espírito Santo, e não vol-
tou com alguma história hilária pra 
contar, está vivendo errado. E justa-
mente brincando com as situações 
cômicas no litoral capixaba que a 
peça “Guara-pa-rir” com Kayete e 
Guilherme Oliveira.

“Maio, Antes que Você me Es-
queça”, com Ilvio Amaral e Maurí-

cio Canguçu, que fez uma brilhante 
temporada em Belo Horizonte, 
conta a história de Mauro (Maurí-
cio Canguçu), que, a contragosto, 
recebe a tarefa de hospedar em sua 
casa seu pai, Hélio (Ilvio Amaral), 
diagnosticado com Alzheimer. Ao 
longo dos 60 minutos do espetácu-
lo, fica clara a relação conflituosa e 
distante dos dois.

Para a criançada, foi seleciona-
do o famoso espetáculo “Os Três 
Porquinhos”, da Associação Cultu-
ral Casa Laboratório. Vai ser um dia 
especial para o público infantil, in-
clusive com apresentação do famo-
so bloco de carnaval Zé Pereira dos 
Lacaios, que percorre as ladeiras de 
Ouro Preto, desde 1867. Conside-
rado o mais antigo do Brasil, ele 
só deixou de desfilar durante a 2ª 
Guerra Mundial e na pandemia.

O festival acontece nos dias 27, 
28 e 29 de maio com patrocínio da J. 
Mendes Mineração, por meio da Lei 
de Incentivo à Cultura, do Governo 
Federal via Ministério do Turismo 
e Secretaria Especial de Cultura. O 
evento é uma realização da Enquanto 
isso em Ouro Preto Produções, com 
produção da Holofote Comunicação 
e Cultura, com apoio da Prefeitura de 
Ouro Preto, Autoescola Sinal Verde, 
Premafi e KZ Acabamentos.

Espe-
táculos 
“Comi 
uma 
galinha” 
e “Tô 
pagan-
do o 
pato”

“Gua-ra-pa-rir”

Os artistas 
Ilvio 
Amaral e 
Maurício 
Ganguçu
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Durante a 21ª Reunião Ordinária 
de 2022, realizada nesta terça-feira 
(19), foi aprovado o Projeto de Lei 
Ordinária Nº 396/2022, de autoria 
do vereador Alex Brito (Cidadania), 
que estabelece diretrizes para a pre-
venção, diagnóstico e tratamento da 
Síndrome de Esgotamento Profissio-
nal entre os servidores públicos do 
município de Ouro Preto.

A Síndrome de Esgotamento 
Profissional é um fenômeno que 
ocorre em decorrência da exposição 
de longo prazo a condições de traba-
lho adversas, como excessiva pres-
são, conflitos e falta de recompensas 
e que traz consequências negativas 
para os trabalhadores, equipes de tra-
balho e resultados organizacionais.

Conforme o documento, em-
bora a política pública de atenção à 

saúde mental prestada pelo SUS já 
atenda esse tipo de transtorno, ainda 
são poucas as pesquisas para avaliar 
intervenções destinadas a reduzir a 
síndrome, por isso é necessário que 
o Poder Público forneça condições 
para o combate efetivo da síndrome 
no âmbito do serviço público.

Sendo assim, por meio do Proje-
to, fica definido que o Poder Público 
deverá fornecer métodos para a pre-
venção, por meio da avaliação médi-
ca e psicológica periódica, promoção 
de campanhas educativas, capacita-
ção permanente de profissionais de 
saúde, dentre outras medidas para 
combater a Síndrome de Esgotamen-
to Profissional.

Saúde bucal
Ainda durante a Reunião, a 

questão da saúde em Ouro Preto 

continuou em pauta. A Indicação Nº 
108/2022, de autoria do vereador Zé 
do Binga (PV) e encaminhada ao 
Prefeito Municipal e ao Secretário 
de Saúde, solicita que seja providen-
ciada a individualização dos consul-
tórios odontológicos do município e 
façam agendamentos, em caráter de 
urgência, para todos os subdistritos 
dos 12 distritos de Ouro Preto.

De acordo com o vereador, a so-
licitação é de extrema importância 
para a população usuária do SUS, 
principalmente dos distritos, uma 
vez que a cobertura do Sistema nas 
comunidades mais afastadas é quase 
nula. “Saúde não tem preço, tem que 
ter investimento. Eu vejo a necessi-
dade deles, principalmente na zona 
rural”, apontou.

Segundo o vereador Matheus Pa-

checo (PV), a grande extensão territo-
rial de Ouro Preto é um dos fatores que 
impedem a distribuição de serviços de 
maneira adequada. “Nós somos mui-
to grandes em território, e isso acaba 

fazendo com que os serviços não che-
guem de forma rápida até aqueles que 
estão mais distantes. O que as pessoas 
querem é serem atendidas, nem que 
seja em outro lugar”, ressaltou.
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Creche de Ouro Preto suspende funcionamento 
após surto da síndrome mão-pé-boca

KARINA PERES
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Ramon Leandro e 
Evaldo Ramos são 
pré-candidatos em 
Ouro Preto e região

Buscando a renovação política na região, Ramon Leandro 
(federal) e Evaldo Ramos (estadual) lançam seus nomes como 
pré-candidatos a deputado no pleito que se aproxima, um pro-
jeto pelo PRTB. “É com imensa satisfação que anunciamos 
nossa pré-candidatura a Deputado Federal e a Deputado Es-
tadual. Esse é apenas o começo de uma longa caminhada em 
busca da tão sonhada renovação, com pessoas sérias e do bem 
que nosso país e estado precisam, mas que principalmente 
Ouro Preto, Mariana e toda Região dos Inconfidentes e Alto 
Paraopeba precisam e buscam há vários anos!”.

PM prende acusado 
de tentar matar 
cidadão em Ouro Preto
Crueldade do crime chocou a população

Policiais do 52º Batalhão de Polícia Militar de Ouro Preto, 
na noite desta terça-feira (20), prenderam um homem suspeito 
de tentativa de homicídio contra Moisés Antero Abrão, de 37 
anos. Conforme nota encaminhada pela PM, os policiais co-
lheram informações de uma testemunha, encontraram e con-
duziram o suspeito para a Delegacia de Polícia Civil.

Segundo informações, o crime teria acontecido por vol-
ta das 5 horas da manhã, na terça-feira 19, no bairro Alto da 
Cruz. Um vídeo que circula nas redes sociais, dentre elas o 
WhatsApp, mostra o momento em que Moisés foi encontra-
do. “Salame”, como é popularmente conhecido na cidade, es-
tava caído no chão, com marcas de agressões e queimaduras.

Conforme explicou a Polícia, a vítima possui passagem 
por roubo, furto, ameaça, agressão e outros. Dependente quí-
mico, era comum vê-lo pelas ruas de Ouro Preto. Não se sabe 
ao certo se ele estava em situação de rua, mas ele possui famí-
lia no bairro Morro Santana.

O estado de saúde de Moisés é grave. Ele teve politrau-
ma e queimaduras, trauma cranioencefálico com lesão grave, 
trauma na orelha, queimaduras de segundo e terceiro grau nas 
pernas e no braço direito. De acordo com informações divul-
gadas pela rádio Itatiaia, Moisés precisou passar por cirurgia 
e estava internado na UTI da Santa Casa de Ouro Preto, onde 
aguardava transferência para o Hospital João XXIII, em Belo 
Horizonte.

Ainda não se sabe o que teria provocado o crime. A Polícia 
Civil explicou que o inquérito já foi instaurado e o crime está 
sendo apurado.

Na última semana, uma creche de Ouro Preto apresentou 
um surto da síndrome mão-pé-boca, onde cerca de 20 crian-
ças apresentaram sintomas da doença. Para controlar a situa-
ção epidemiológica, a Prefeitura de Ouro Preto, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, orientou que as creches que 
tiveram casos positivos da doença ficassem fechadas até esta 
quarta-feira (20).

A doença é causada pelo vírus Coxsackie, que ataca o 
aparelho digestivo, sendo altamente contagiosa. A síndrome 
pode afetar adultos, mas é mais comum em crianças, por isso, 
os pais e responsáveis devem ficar atentos aos sintomas da 
doença. São eles: febre alta, aftas na região da boca, feridas 

como bolhas nos pés e mãos, podendo surgir nas regiões das 
nádegas, além de vômitos e diarreia.

Ao Estado de Minas, o secretário municipal de saúde, 
Leandro Moreira, informou que as crianças que apresentarem 
algum desses sintomas precisam ficar em isolamento. “Os 
pais precisam manter os filhos que apresentam os sintomas 
da doença isolados, porque o contágio ocorre com muita fa-
cilidade. A transmissão também pode ser por meio de tosse e 
espirro”, explicou.

Além de Ouro Preto, outras cidades mineiras, como Teó-
filo Otoni, Belo Horizonte, Ubá, Diamantina, Sete Lagoas e 
Divinópolis, também apresentaram casos da doença. Segundo 
a Secretaria de Estado da Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
neste ano, o estado já registrou 124 casos da doença.

Livro “Tratado da Cultura dos Pessegueiros”, agora 
faz parte do acervo do Museu da Inconfidência

KARINA PERES
Na tarde desta terça-feira (19), a Prefeitura de Ouro Preto re-

alizou a entrega do livro “Tratado da Cultura dos Pessegueiros”, 
organizado e editado pelo Padre inconfidente e revolucionário 
liberal, Manoel Rodrigues da Costa, ao Museu da Inconfidência. 
A obra ficará exposta no museu e poderá ser visitada de forma 
gratuita por turistas e moradores.

O livro foi adquirido pela prefeitura em um leilão, por meio 
de um patrocínio, e segundo o prefeito de Ouro Preto, Angelo 
Oswaldo, além de contribuir para um melhor entendimento da 
história da Inconfidência, a obra se une a outros paramentos do 
padre que já estão no Museu. “O livro traz marcos da história que 
podem nos proporcionar um registro e um conhecimento melhor 
da nossa própria história. Estamos sempre buscando trazer para 
o Museu da Inconfidência aquilo que tem que estar no museu e 
esse livro, agora se une a outros paramentos do Padre Manoel 
que já se encontram no Museu da Inconfidência. Esse reconheci-
mento é muito importante, porque esse padre é uma das figuras 
mais singulares da história do Brasil. Ele participou diretamente 
da Conjuração Mineira”, afirmou o prefeito.

O diretor do museu, Alex Calheiros, também pontuou a im-
portância do livro para compor o acervo já existente no Museu. 
“Temos um acervo muito grande com mais de 5 mil peças, e ago-
ra, essa obra vem para enriquecer mais ainda esse acervo que se 
dedica à inconfidência de Ouro Preto e Minas Gerais. Portanto, 
ele completa e traz mais elementos para a gente entender esse fato 
histórico que teve o município como palco”, disse o diretor.

Planos da nova gestão do museu
Alex iniciou sua gestão na direção do Museu da Inconfidência 

no ano passado, quando a instituição ainda estava fechada devido 

à pandemia. Com a reabertura do local, o diretor informou que sua 
gestão tem diversos planos para colocar em prática, um deles é o 
de aproximar a população do museu. “O Museu é uma instituição 
complexa, temos muita coisa para fazer, mas a primeira coisa é re-
conectar o museu com a comunidade local, porque além de sermos 
frequentado por turistas, temos que ser sobretudo frequentado pela 
população. Para isso, pretendo convidar artistas locais e do Brasil 
para refletir sobre nosso acervo e trazer novas reflexões sobre a 
história. Também pretendo implementar políticas públicas a fim 
de preservar nosso patrimônio, além de revitalizar a Casa do Pilar, 
com o intuito de reabrir aos pesquisadores e população, pois temos 
um arquivo riquíssimo no local’, informou Alex.

Além dessas ações, o diretor explicou que em comemoração 
ao bicentenário da independência e dos efeitos da pandemia e das 
fortes chuvas que atingiram Ouro Preto, o Museu da Inconfidên-
cia ficará aberto para visitação de forma gratuita para a população 
e para os turistas. 
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Prefeitura de Itabirito realiza 
doação de mudas para a 
Casa de Repouso 
Santa Luiza de Marilac

Ascom Câmara

Bolsa Atleta: Prefeitura de Itabirito 
convoca atletas beneficiados para 
assinatura do termo de patrocínio

Projeto para beneficiar 
pessoas com deficiência 
começa a tramitar na 
Câmara de Itabirito

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
doou mais de 1,2 mil mudas de hortaliças para a Casa de Repouso Santa Luiza de Marilac. 
Foram cedidas mudas de diversas espécies, entre elas beterraba, alface, chicória, mostarda, 
alho poró, espinafre e cebolinha.

A iniciativa tem como objetivo fomentar a doação de mudas no município e dar vazão à 
produção realizada no viveiro municipal. A ação será continuada, de acordo com a demanda 
da instituição. Após a colheita, as hortaliças serão utilizadas para alimentação interna dos mo-
radores da Casa de Repouso.

“Com a doação das mudas, ofertaremos aos idosos uma nova qualidade de verduras e 
legumes. Com esse apoio da Prefeitura, conseguiremos diversificar a nossa horta”, destaca a 
assistente de recursos humanos da Casa de Repouso, Tamiris Lucas.

Programa de doação de mudas
A Prefeitura desenvolve o programa de distribuição de mudas, contemplando espécies 

nativas, frutíferas, exóticas, ornamentais, hortaliças, entre outras. A iniciativa visa estimular 
a preservação ambiental, a diversificação econômica e o desenvolvimento do setor agrícola, 
além de incentivar o cultivo orgânico e a formação de pomares domésticos

“Oferecemos à população a oportunidade de ter acesso a mudas de variadas espécies. 
Além do cultivo orgânico, os beneficiados terão acesso ao consumo de alimentos saudáveis”, 
destaca o secretário de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Rainer Cardoso.

Nesta segunda-feira (18), o 
Projeto de Lei (PL) 45/2022 deu 
entrada na Câmara de Itabirito. De 
autoria do vereador Danilo Grilo 
(Cidadania), o PL tem o objetivo 
de obrigar supermercados, hiper-
mercados e demais estabeleci-
mentos similares a disponibilizar 
carrinhos de compras adaptados 
para atender as necessidades dos 
portadores de deficiência física ou 
visual durante as compras.

De acordo com o projeto, os 
estabelecimentos devem fornecer 

pelo menos um carrinho adaptado. 
Assim que aprovado, os comer-
ciantes terão o prazo de seis me-
ses para se adequarem à nova lei. 
Quem não tiver o carrinho adap-
tado após este período, poderá 
receber notificação, advertência e 
até ser multado pelos órgãos fisca-
lizadores.

O novo projeto de Lei foi en-
caminhado para as comissões da 
Câmara e será votado, em 1ª dis-
cussão, na próxima segunda-feira 
(25/04).

A Prefeitura de Itabirito re-
alizou na última segunda-feira, 
dia 11 de abril, uma reunião com 
esportistas beneficiados por meio 
do programa Bolsa Atleta para as-
sinatura do termo de patrocínio. O 
encontro foi realizado no auditório 
do Instituto Federal de Minas Ge-
rais - IFMG campus Itabirito.

Na ocasião, os atletas recebe-
ram orientações sobre a concessão 
do benefício e sobre a prestação de 
contas a ser apresentada à Controla-
doria-Geral do Município, confor-
me estabelecido por meio do edital 
do programa. “Devido ao período 
de isolamento, os atletas foram im-

pactados com o cancelamento de 
provas, o que, consequentemente, 
impactou o treinamento e o calen-
dário esportivo. O Bolsa Atleta é 
um incentivo para a participação 
em competições e para que Itabirito 
também possa ser representado em 
âmbito estadual, nacional e inter-
nacional”, aponta o secretário de 
Esportes e Lazer, Raphael Rondow.

Valor histórico de R$ 100 mil
Com investimento histórico de 

R$ 100 mil, o programa vai benefi-
ciar neste ano 32 atletas com bolsas 
no valor de R$ 3.125,00 cada. O 
Bolsa Atleta visa valorizar atletas 
de diversas modalidades, viabili-

zando a participação em competi-
ções municipais, estaduais, nacio-
nais e até internacionais, mediante 
a concessão do auxílio financeiro.

“Em 2019, eu já tinha conse-
guido o incentivo do Bolsa Atleta 
e é muito bacana voltar agora em 
2022, até porque passamos por um 
período de pandemia, na verdade, 
ainda estamos, mas graças a Deus 
as competições já voltaram. Esse 
recurso vai nos proporcionar me-
lhores condições de treinamentos, 
participação em mais provas e es-
peramos que os resultados venham 
com maior frequência”, destacou o 
atleta de triatlon Thiago Pires.
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Atendendo por agendamento e entregas
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A CIDADE 
E EU
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João de 
Carvalho

Valorizem a aplicação Valorizem a aplicação 
das vacinasdas vacinas

A CIDADE 
E EU

OS PAIS SE PREOCUPAM constante e necessariamente com 
a aplicação de vacina nas crianças, principalmente na primeira 
fase da vida. Quantos pais já se sentiram culpados, especialmente 
no caso de vacina contra a “paralisia infantil”, porque, na época 
oportuna se omitiram desastrosamente sem procurar os centros de 
vacinação. É terrível para os pais que criminosamente, por desleixo 
imperdoável omitem a vacinação dos filhos, na época em que eles, 
os filhos, não podem e não sabem se defender. A responsabilidade 
é dos pais. Vacina é prevenção. Vacina é vida, é saúde. Vacina é 
responsabilidade. Quem assim não pensa será responsabilizado, 
pelo menos em consciência, pelas consequências más advindas às 
crianças e aos filhos sob sua responsabilidade.

SERÁ QUE A VACINA se destina somente às crianças? Não, 
ela também se destina aos adultos. É claro que há determinadas 
vacinas indicadas em determinados períodos da vida. Os adultos 
também dependem do uso da vacina. Não tenho autoridade 
médica para falar sobre o uso específico de vacina, mas acredito 
que a contribuição para uma vida saudável é dever de todos os 
comunicadores. Vacina é prevenção e não tem validade eterna. 
Deve ser repetida temporariamente para melhor eficácia em seus 
efeitos.

Há vacinas próprias da primeira infância e há vacinas que 
podem e devem ser tomadas na idade adulta. A gente, infelizmente 
se esquece que está cercado de perigos para o organismo, em 
qualquer idade. Em todas as cidades há postos de saúde, há 
médicos, há hospitais. Tudo isto é importante e funciona como fonte 
de informação.

É preciso falar com as pessoas ligadas à saúde, inclusive com os 
departamentos sanitários das prefeituras municipais, esclarecendo-
se o “uso de vacina” e se elas se destinam aos adultos, quais 
as principais, como e quando devem ser recebidas. A vacina 
antitetânica, por exemplo, deve ser tomada em período fixo, de 10 
em 10 anos, para que seus efeitos benéficos produzam resultados 
nos momentos oportunos. No entanto, talvez, por desinformação, 
só a utilizamos em caso de acidente em que há ferimento. Será 
esta a melhor forma de recebê-la? Nossa intenção é despertar sua 
consciência para a importância regular do uso da vacina. “O bebê 
recém-nascido deve sair do hospital já tendo tomado a vacina BCG. 
As outras vacinas que a criança deve tomar são a Tríplice: contra 
crupe, coqueluche e tétano, além da Sabin, contra a paralisia infantil. 
Vamos cerrar fileiras para evitar as doenças transmissíveis”.

O MUNDO HOJE está preocupado com o uso da vacina contra 
a Covid-19. Milhões de vidas foram e ainda estão sendo sacrificadas 
por este mal. Vários países formularam e expuseram sua luta contra 
este mal, fabricando vacinas. O resultado tem sido satisfatório. Haja 
à vista o retorno das pessoas às suas atividades normais.

O cuidado, entretanto, tem de ser mantido. Expor-se 
desordenadamente é risco.

O uso da “máscara” não foi abolido totalmente. Onde houver 
acúmulo de pessoas, é necessária a prevenção. Mais vale um 
pássaro na mão do que dois voando, diz a sabedoria popular.

Este vírus já mostrou que é forte, pegajoso e violento! Que 
todos os pais e mães se convençam da obrigatoriedade de vacinar 
seus filhos e filhas menores de 18 anos. Acima de 18 anos, a 
pessoa já é responsável por si mesma e deve cuidar de si com 
responsabilidade, tomando a vacina que estiver disponível para a 
sua idade. A proteção divina não exclui a responsabilidade dos pais 
que se omitem, só porque a lei não obriga. Vacine já. Hoje!

Extrato do 2º Termo Aditivo ao 
Contrato SAAE/Ita/148/2021 – PP 
064/2021 – PL 092/2021 – SRP 026/2021. 
Objeto: Serviço de manutenção e ade qua ção 
de sistemas eletromecânicos pneu máticos 
de atuadores, válvulas, compres sores e 
manutenção no circuito de energização do 
monitor coagulante AL-ZT, a fim de atender 
as demandas da Estação de Tratamento de 
Água- ETA (Sede), pertencente ao serviço 
Autônomo de Saneamento básico de 
Itabirito-MG. Contratada: Ênio Marcos 
Santos - MEI. Valor: R$ 6.200,00 (seis mil 
e duzentos reais).
Extrato de Termo de Revogação nº 
001/2022 – PL 026/2022 - PP 011/2022. 
Objeto: Contratação de empresa especia-
lizada no fornecimento e instalação de li-
nha telefônica, com prestação de serviço 
continuado de Discagem Direta Gratuita – 
DDG, na modalidade 0800 com dois canais 
simultâneos, com sistema de tarifação 
re versa, que possibilite o recebimento de 
ligações locais, originadas de telefones 
fixos e moveis, destinadas à Ouvidoria do 
Serviço Autônomo Saneamento Básico de 
Itabirito/MG. O presente Termo tem por 
objeto a revogação do Pregão Presencial 

Vereador denuncia abordagem violenta 
da GM Itabirito e pede investigação

nº011/2022, Processo Licitário 026/2022, 
amparado no art. 49 da Lei Federal nº 
866/93 c/c art.9º da Lei Federal 10520/02, 
Súmula 473 do STF e no item 17.8 do 
edital.
Extrato do 1º de Apostilamento ao Con-
trato SAAE/ITA/004/2022 – Inexigibili-
dade 001/2022 – PL 009/2022. Objeto: 
Apostilamento para fins de supressão 
do valor da tarifa de transporte coletivo 
urbano, tendo em vista Decreto Municipal 
nº 14.253 de 11 de março de 2022, que 
dispõe sobre a redução da tarifa cobrada 
pela utilização do Serviço Público de 
trans porte Coletivo Urbano. Contratada: 
SV Transportes Ltda. Valor: Onde se lê R$ 
3,25 (três reais e vinte e cinco centavos) - 
Decreto Municipal 11.039 de 20 de abril de 
2016, leia-se R$ 3,00 (três reais) - Decreto 
Municipal 14.253 de 11 de março de 2022.
Edital - Pregão Presencial nº 020/2022 
- PL nº 037/2022 – SRP nº 012/2022. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa espe-
cializada em serviços de mão de obra 
me cânica, com fornecimento de peças de 
reposição e acessórios novos, originais ou 
similares de primeira linha utilizados nos 
veículos pertencentes à frota do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG Tipo: Menor Preço Global. 
A Sessão Pública de Lances ocorrerá no 
dia 05/05/2022 às 09h00min, na sala de 
reuniões do SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG 
– CEP: 35.450-081 – site: www.saaeita.
mg.gov.br/licitacoes/

Segundo denúncia, guardas municipais teriam agredido casal 
que andava de moto sem capacete e habilitação

LUCAS PORFÍRIO 

Na última reunião da Câmara 
Municipal de Itabirito, realizada na 
segunda-feira (18), o vereador Ander-
son Martins (MDB) denunciou que a 
Guarda Civil do município teria agre-
dido um casal durante uma aborda-
gem, no dia 10 de abril, em território 
fora da jurisdição da Guarda. 

Segundo o vereador, o casal Edna 
de Oliveira e José Antônio Ferreira, 
por volta de 11h da manhã, foram 
parados pela GCMI, no Maracujá 
(subdistrito de Cachoeira do Campo) 
por não estarem utilizando capacete. 
Anderson ainda ressaltou que o local 
onde aconteceu a abordagem é de 
responsabilidade da cidade de Ouro 
Preto. “A GCM de Itabirito, no uso 
de suas atribuições, passando na rua, 
encontrou com o casal sem capacete. 
Mas, quando eles foram lavrar o bo-
letim de ocorrência, um documento 
público, colocaram que foi no Bom 
Sucesso, território de Itabirito. Várias 
testemunhas comprovam que acon-
teceu no Maracujá. [...] Isso é crime, 
muito grave”, afirmou Anderson.

O Liberal conversou com José 
Antônio Ferreira. De acordo com ele, 
no dia 10 ele havia acabado de com-
prar uma moto e a esposa o chamou 
para dar uma volta: “O maracujá é 
uma área rural, a gente foi dar uma 
volta de 300 metros, ir e voltar, e es-
távamos sem capacete e a habilitação 
para motocicleta. Quando tínhamos 
andado uns 250 metros da minha 
casa, estávamos devagar, uma viatura 
da Guarda me fechou, gritando para 
parar. Para não bater na viatura, eu 
joguei para o acostamento. Assim que 
estava parando, ouvi um disparo, de 
uma arma que não sei qual é. Quan-
do olhei para minha companheira, ela 
estava gritando e chorando de dor. O 
joelho dela estava estourado”.

José afirmou que desceu da moto 
e começou a filmar o que havia acon-
tecido. “Eles viram ela chorando e o 
joelho sangrando muito. Começaram 
a ficar exaltados comigo, um deles me 
segurou pela camisa, tomou meu celu-
lar, me algemou e me jogaram dentro 
da viatura. Um deles pegou a minha 
moto [...], ela está com a documenta-
ção toda em dia, e andou aproxima-
damente 12 Km sem o capacete, até 
Itabirito. Chegando próximo a rodo-

viária de Itabirito, lá tem dois quebra-
-molas, eles passaram em alta veloci-
dade, que fez com que eu desse uma 
pancada que achei que tinha estourado 
todo por dentro”, explicou.

Conforme explicou José, ele e 
sua companheira foram levados para 
a UPA da cidade. “Lá eles me amea-
çaram. Disseram que se eu não desse a 
senha do telefone para apagar o vídeo, 
eles iam alterar a ocorrência. Falar que 
eu joguei a moto em cima deles, que 
ameacei de morte. Para me ver livre 
da situação e preocupado com a mi-
nha esposa que estava machucada, 
passei a senha. Eles apagaram o ví-
deo. Me levaram para ser atendido, fa-
lei que estava bem, fiquei preocupado 
com a minha companheira”.

Segundo José, após a UPA, ele foi 
levado para o quartel da GM e ficou 
até às 16h sem poder se comunicar, 
em seguida, ele foi encaminhado para 
a Delegacia de Ouro Preto. “Ligaram 
para minha menina e avisaram que 
estávamos sendo conduzidos para a 
delegacia de Ouro Preto, mas sem di-
zer que estávamos machucados. Eles 
ficaram até um certo horário e foram 
embora. Eu fiquei em uma cela e fui 
ouvido pelo delegado por volta de 
1h30 da manhã e fui liberado”.

Por fim, José relata que no dia se-
guinte (segunda-feira, 11), notou que 

a perna e a região da virilha estavam 
doendo. Quando levantou a calça, 
viu um enorme hematoma na coxa 
esquerda, onde tinha batido durante a 
condução na viatura. Ele procurou a 
Delegacia de Itabirito, onde foi orien-
tado a retornar ao médico para novo 
exame de corpo de delito. Ele procu-
rou, também, o Ministério Público e 
aguarda as investigações sobre a abor-
dagem. “Colocaram no boletim que a 
gente estava fugindo. Como estáva-
mos fugindo se o tiro pegou de frente, 
no joelho da minha companheira? Se 
estivéssemos fugindo, o tiro teria pego 
por traz”, pontua.

O Liberal entrou em contato com 
a Prefeitura de Itabirito, uma vez que 
a Guarda Municipal é de responsabi-
lidade da Secretaria Municipal de Se-
gurança e Trânsito. A PMI informou 
que não irá se pronunciar sobre o caso.

Em suas redes sociais, a Guarda 
Municipal de Itabirito emitiu o seguin-
te posicionamento: “A Guarda Civil 
Municipal de Itabirito (GCMI) vem 
esclarecer a população itabiritense, es-
pecialmente aos órgãos de imprensa, 
sobre as divulgações de notícias sobre 
suposto abuso de poder e truculência 
na ação da GCMI, na ocorrência do 
dia 10/04/2022, envolvendo um casal 
que estava em uma motocicleta , onde 
o piloto - que é inabilitado para pilo-
tar motocicleta - e o garupa estavam 
sem capacete. O agente desembarcou 
da viatura e deu ordem de parada, a 
qual não foi acatada e o piloto jogou 
a motocicleta em direção ao agente, 
momento em que o mesmo realizou 
o disparo de munição menos letal. 
O guarda que realizou o disparo foi 
afastado das atividades de rua até 
que sejam apurados os fatos. E sendo 
provado que houve excesso em suas 
ações, será tomado todas as providên-
cias cabíveis e o Guarda Municipal 
responsabilizado pelos seus atos. A 
Guarda Civil Municipal é uma institui-
ção séria e preza pela transparência de 
suas ações, pela divulgação coerente, 
responsável e sensata nas informações, 
não coadunando com qualquer tipo de 
ilegalidade”, afirma a nota assinada por 
Fernanda Brito, Comandante da Guar-
da Civil Municipal de Itabirito.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Banda: Neste domingo, dia 24, acontece na Praça 
da Estação o “Domingo é Dia de Banda” com a 
Corporação Musical Santa Cecília, recebendo 
a Sociedade Musical Carlos Gomes de Belo 

Escola de Skate - Itabirito oferta aulas 
gratuitas para crianças e adolescentes

Horizonte. Prestigie a grande criação de Ivacy Simões e participe de 
momentos de alegria, além do incentivo aos nossos músicos.
Corrigindo: O vice-prefeito de Ouro Branco, Celso Vaz, que é filho de 
Itabirito, participou do encontro de prefeitos em Ouro Branco e ressaltou 
o passado histórico do operário padrão Luiz Vaz, que foi homenageado 
pelo presidente Ernesto Geisel na cerimônia de inauguração da 
Açominas. Na última semana nos equivocamos e citamos o nome do 
presidente João Figueiredo.
Perda: Amigos e familiares se despediram nesta semana do Miguel 
Melillo (Dedé), irmão do saudoso prefeito Gastão. Autor do livro 
Causos do Dedé e persona de grande conceito na cidade, Dedé Melillo 
deixa lições de vida e uma família querida e admirada em nossa cidade. 
Nossas condolências. 
Maestrina: Exercendo com talento seu sax tenor na Corporação 
Musical Santa Cecília, Geísa Cristina Silva e Souza foi classificada em 
1º lugar no CEFART (Centro de Formação Artística e Tecnológica) no 
curso de regência de bandas. À ela nossos incentivos e sucessos sempre!
Por onde anda? O maestro Brasa (Hélcio Rodrigues) que exerceu com 
brilho e dedicação o cargo de maestro do coral Canarinhos de Itabirito 
nas décadas de 80 e 90. Atuando na capital participava também do coral 
ARS NOVA da UFMG, Itabirito agradece ao trabalho desde maestro 
que contribuiu para a formação musical de centenas de jovens de nossa 
city.
Cônsul: Lucas Brow, cônsul do Reino Unido, prestigiou e gostou do 
encontro do evento da AMM (Associação Mineira de Municípios) no 
Acuruí, dias 06 e 07 de abril. Elogiou o trabalho e a organização, tecendo 
altos elogios a nossa cidade e sua gente.
Carta: Por falar em elogios, muito amável a carta endereçada ao autor 
desta coluna pelo ex-vereador Ricardo Oliveira e deputado estadual 
professor Wendel Mesquita. Na mensagem agradece o nosso trabalho 
e a participação ativa, documentando tudo, através dos textos com 
zelo, carinho e responsabilidade. Agradecemos pelo reconhecimento e 
consideração.
Aniversário: Festejou seu níver no último dia 15, Ademir Teodoro, 
carinhosamente chamado de Dedé. Trabalha na equipe da atual 
administração municipal e festejou a data ao lado de amigos e familiares. 
Parabéns, Dedé!
Liderança: Fábio Martins, com apenas 25 anos, exerce com competência 
o cargo técnico da empresa VS Internet, com toda responsabilidade e 
dedicação ele vai conquistando a região através do seu trabalho e poder 
de comunicação. Feliz da vida, torce pro Cruzeiro de Cachoeira do 
Campo e Cruzeiro maior de Minas. À ele nosso abraço.
Fazendo história: Filho de Itabirito, o jovem prefeito da cidade de 
Belo Vale, Walter Soares, casado com Emília, vai fazendo história com 
uma gestão pública dinâmica, moderna e voltada para os anseios dos 
moradores daquela charmosa comunidade. A região reverencia seu 
trabalho e torce pelo sucesso sempre.
Para refletir: Nós acreditamos: que o maior tesouro da terra está na 
pessoa humana. (Credo Junior)

Bonsucesso: distrito de Itabirito  
recebe pavimentação de estrada

Família Tassar: 
Comemorou 
mais um 
aniversário no 
último dia 17 
a bibliotecária 
Mariza Tassar. 
Motivo de 
reunião de 
amigos e 
familiares, com 
muita alegria, 
comes e bebes, música. etc. Marisa tem uma bonita história no 
comando de nossa Biblioteca Pública Prof. Diaulas. 
São décadas de relevantes serviços prestados a nossa cultura. 
Itabirito agradece. 

Depois do sucesso da Academia 
do Skate junto ao público local, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Esportes e Lazer, em 
parceria com a Associação Nativida-
de, retomou na última quarta-feira, 
dia 13 de abril, as aulas da modalida-
de street para crianças e adolescen-
tes, no Projeto Conexão Sk8.

“Investir na promoção de no-
vas modalidades para atender aos 
anseios da população é um com-
promisso da Secretaria de Espor-
tes e Lazer. A escola de skate vem 
aprimorar ainda mais o esporte em 
Itabirito e, assim, promover uma 
cidade potencial para futuros cam-
peões”, destaca o secretário de Es-
portes e Lazer, Raphael Rondow.

Formato aprovado
Para aqueles que já estão ins-

critos para as aulas, o projeto veio 
em boa hora. “No ano passado, co-
mecei a andar de skate por conta da 
academia de skate. Apaixonei pela 
modalidade e, com a chegada da 
escola, logo vim participar. Incen-
tivo meus amigos a participar e a 
pesquisar sobre o skate”, destaca o 
aluno Davi Braga Valin, de 11 anos.

“Fomentar o sonho das crianças 
e dos adolescentes com a prática do 

skate, esporte de tanto sucesso nas 
Olimpíadas de Tóquio, é o nosso 
objetivo. O Conexão Sk8 oferece 
aulas gratuitas no contraturno es-
colar, com todos os equipamentos 
e materiais para o aprendizado da 
modalidade à disposição”, destaca 
o coordenador técnico-pedagógico 
da Associação Natividade, Thiago 
Lopes de Almeida.
Inscrições abertas de 7 a 17 anos

As aulas têm formato de cur-
so de iniciação, com duração de 6 
meses, e ocorrem no Mercado Mu-

nicipal. Os interessados devem ter 
entre 7 e 17 anos e preencher a ficha 
de inscrição, que deve ser assinada 
pelo responsável legal e entregue 
aos professores no dia de aula.

Aprovado pela Lei Estadual de 
Incentivo ao Esporte de Minas Ge-
rais, o projeto Conexão Sk8 conta 
ainda com o patrocínio da Gerdau.

As inscrições devem ser rea-
lizadas pela internet. Acesse o site 
oficial da prefeitura e digite skate 
no campo de busca para mais infor-
mações.

A Prefeitura de Itabirito rece-
beu na última terça-feira, dia 12 de 
abril, a pavimentação de trechos 
da estrada localizada no distrito de 
Bonsucesso. A obra foi realizada 
por meio de iniciativa do Grupo 
Avante.

“Esse foi um dia muito especial 
em razão dessa somatória de con-
quistas que estão sendo realizadas 
ao longo dos últimos dois anos, a 
estrada, o posto de saúde, o retor-
no do transporte urbano que trouxe 
mobilidade para as pessoas. Essa 
inauguração é importante porque 

viabiliza o acesso da comunidade 
à nossa cidade, além de garantir 
sustentabilidade, qualidade de vida 
e segurança”, destaca o prefeito Or-
lando Caldeira.

Obras realizadas
O distrito de Bonsucesso rece-

beu 11,3 km de pavimentação, no 
trecho da BR-356 até a entrada do 
distrito de Acuruí. O local recebeu 
8 km de pavimento asfáltico e 3,3 
km de pavimento intertravado no 
trecho da Estrada Real. Além da 
pavimentação, foram instaladas 
sinalização vertical e tachas refle-

tivas garantindo maior visibilidade 
noturna para motoristas que trafe-
gam no local.

“Finalizamos com muito suces-
so, esse projeto iniciado no ano pas-
sado, um incentivo a um dos nossos 
pilares, que é a comunidade. É gra-
tificante ver o quanto valorizou a 
região e como a comunidade ficou 
feliz. Com isso, estamos apoiando 
o desenvolvimento sustentável da 
região”, aponta a coordenadora de 
projetos do Grupo Avante, Felícia 
Bueno.
Cerimônia de entrega da estrada

A cerimônia simbólica de en-
trega da pavimentação contou com 
a presença de representantes do 
Grupo Avante, empresa responsá-
vel pelas obras de pavimentação e 
infraestrutura de trechos das estra-
das que contemplam os municípios 
de Itabirito, Ouro Preto e reuniu au-
toridades de ambos os municípios.

“Essa é uma obra muito impor-
tante e muito esperada por toda a 
comunidade, fruto de uma parceria 
bem-sucedida. Parabenizamos ao 
Grupo Avante por essa obra muito 
bem-feita, que atende as expecta-
tivas e necessidades da comunida-
de local”, ressalta o secretário de 
Obras e Serviços, Geraldo Torres.

Comunidade beneficiada
Uma demanda muito esperada 

da comunidade, as obras de pavi-
mentação garantem maior mobili-
dade e segurança para a população 
que transita na via.

“Essa obra nos ajudou muito. 
E agora temos mais um benefício: 
a lotação e escolar estão passando 
por aqui. O asfalto foi muito bom 
para nós”, afirma o morador do dis-
trito de Bonsucesso, Jesus Vales.
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Espaço Comunitário de 
Passagem de Mariana é entregue 
após ser totalmente reestruturado

10MARIANA

Arena Badaró será 
palco de mais uma 
edição do Encontrão 
de Ginástica na Praça LUCIANA CRISTINE

Considerando a importância 
da promoção de ações políticas e 
sociais, na última quarta-feira (13), 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, realizou a en-
trega do Espaço Comunitário de 
Passagem de Mariana, que foi rees-
truturado, oferecendo um ambiente 

mais agradável e aconchegante 
para a população.

O investimento foi aplicado na 
pintura completa do espaço, nova 
instalação elétrica, retirada das di-
visórias, reparo em algumas infil-
trações presentes e correção hidráu-
lica. Além disso, posteriormente, o 
local será contemplado com a troca 
dos móveis. 

Durante o evento, Marcelo Au-
gusto, presidente da associação, e 
Elizabeth Lara, professora de corte 
e costura, realizaram suas contri-
buições a respeito do novo espaço, 
destacando como as melhorias fo-
ram essenciais para as atividades 
que o local oferece, mantendo vi-
vos os princípios básicos da ética, 
trabalho em grupo e solidariedade.

LÍVIA VIEIRA

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Esportes e Eventos, 
promoverá no dia 14 de maio, às 08 horas, mais uma edição do Encontrão 
de Ginástica na Praça que, desta vez, será realizado na Arena Badaró, um 
dos polos do projeto.

O objetivo principal é reunir todos os participantes do Ginástica na Pra-
ça, da cidade e distritos, proporcionando uma manhã com atividades que 
promovam o bem-estar físico e mental, além de mais qualidade de vida e 
oportunidades de lazer. 

As inscrições serão realizadas na hora do evento, e os 300 primeiros 
inscritos serão contemplados com uma viseira personalizada. Participe!



O LIBERAL Ed.1484 - SExta-fEira, 22 dE abril/2022

www.jornaloliberal.net
11MARIANA

KARINA PERES

Animais gigantes 
chamam atenção no 
Jardim de Mariana

Câmara aprova PL garante 
pagamento do auxílio alimentação 
a servidores afastados por saúde

Nos últimos dias, a presença de 
esculturas de animais gigantes vem 
chamando a atenção da população 
e turistas na Praça Gomes Freire, o 
Jardim de Mariana. Na manhã des-
ta quarta-feira (20), o prefeito in-
terino de Mariana, Juliano Duarte, 
revelou o mistério e explicou que as 
estruturas fazem parte da interven-
ção “Natureza Gigante”, que ficará 
exposta oficialmente no Jardim a 
partir desta quinta-feira (21), até o 
dia 20 de maio.

Juliano afirmou que a ação bus-
ca diversificar as atrações do muni-
cípio, oferecendo novos estímulos 
para a população e turistas. “Sei 
como é importante proporcionar 
interação e entretenimento dentro 
do próprio município e estamos no 
caminho de fazer com que nossa 
cidade seja ainda mais prazerosa de 
se viver. Essa é a segunda exposi-
ção ativa em nossa cidade. O Su-
pergames está aberto a visitação, de 
forma gratuita, no Centro de Con-
venções”, declarou o prefeito.

Nas redes sociais, a exposição 
recebeu elogios e foi celebrada 

pelos moradores. Uma moradora 
afirmou “Nosso Jardim já é lindo, 
ficará mais lindo durante essa expo-
sição fantástica”. Outra moradora 
viu parte da exposição e convidou 
a população para visitar também. 
“É linda, eu vi lá, vai ficar um en-
canto, bora lá prestigiar, pessoal”, 
afirmou. 

Os servidores públicos muni-
cipais de Mariana receberam uma 
boa notícia no dia 11 de abril. Por 
unanimidade, a Câmara aprovou o 
Projeto de Lei 29/2022, que garan-
te o pagamento integral do auxílio 
alimentação para os profissionais 
que estiverem afastados de suas ati-
vidades por motivo de doença. Os 
autores do projeto de lei, vereadores 
Marcelo Macedo (MDB), Pedrinho 
Salete (CIDADANIA), Ricardo Mi-
randa (REPUBLICANO) e Manoel 
Douglas – Preto do Cabanas (PV), 
e os co-autores Maurício da Saúde 
(AVANTE), Ediraldo Ramos – Pi-
nico (AVANTE), Gilberto Matheus 
– Tikim (CIDADANIA) e Zezinho 
Salete (MDB), comemoraram a apro-
vação da proposição que visa corrigir 
uma falha na Lei nº 3.527/2021, que 
trata da concessão do Auxílio Ali-
mentação para o funcionalismo pú-
blico municipal.

O papel do Legislativo maria-
nense em ajustar a lei em benefício 
dos servidores municipais foi desta-
cado pelo vereador Pedrinho Salete. 
Segundo o parlamentar, não era justo 
que um profissional ficasse prejudi-
cado em seu direito em um momento 
tão delicado da sua vida, que é o seu 

afastamento das atividades profissio-
nais devido a problemas de saúde. 
“É dever nosso (vereadores) fiscali-
zarmos e cobrarmos melhorias para 
a nossa gente e este projeto corrigiu 
uma falha que prejudicava inúmeros 
trabalhadores e trabalhadoras da pre-
feitura”, destacou Salete.

Quem também ressaltou o papel 
do Legislativo marianense na ade-
quação da legislação em vigor foi o 
vereador Manoel Douglas – Preto do 

Cabanas. Para ele, a Câmara mostra 
novamente a sua grandeza na im-
plantação de políticas públicas que 
vão de encontro aos anseios da po-
pulação. “A gente sabe que quando 
o servidor está de atestado é o mo-
mento que ele mais precisa. Até a sua 
dieta alimentar pode ser modificada”, 
desabafou Preto.

Homenagem Póstuma
Logo após a abertura dos traba-

lhos da reunião ordinária, os verea-
dores da Câmara Municipal de Ma-
riana silenciaram por um minuto em 
homenagem ao ex-colaborador da 
Casa de Leis, Cristiano Henrique de 
Oliveira, que faleceu no dia 08.

Em um discurso emocionado, o 
vereador Fernando Sampaio (PSB) 
lembrou a todos a trajetória do ci-
dadão Cristiano Henrique. Sampaio 
ressaltou a lacuna deixada pelo ad-
vogado com a sua partida repentina 
e o legado humanista e profissional 
por onde passou. “É com muito pesar 
que sentimos a perda do Cristiano, 
pois além de um advogado compe-
tente que era, perdemos um grande 
amigo. Que Deus conforte os cora-
ções de todos os familiares e de seus 
amigos, que eram muitos”, salientou 
Sampaio.

Verea-
dor 
Manoel 
Dou-
glas – 
Preto

Verea-
dor Pe-
drinho 
Salete
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BODE ZÉ

Nem é preciso ser profissional da área da psicologia, para 
saber da importância e da influência das cores na vida, a partir 
da percepção e dos sentimentos, de acordo com o momento 
e circunstância, cada cor a representar um valor no espectro 
da natureza humana. Da mais tênue à mais viva manifestação 
uma cor define também o grau do valor que ela inspira. Assim é 
que o verde simboliza esperança, liberdade, saúde e vitalidade, 
todos esses valores expressados, em seu grau máximo, no 
tom mais vivo da cor. Quando se pensa na Bandeira Nacional 
brasileira, vem-nos à mente o verde mais vivo, símbolo de 
ampla liberdade com responsabilidade, pujança, vitalidade, 
beleza, dignidade e nobreza. Não é o que transmite o verde 
da bandeira hasteada no prédio do Fórum de Ouro Preto, 
justamente a casa da Justiça, na comarca do mesmo nome; 
de onde deveriam vir os melhores exemplos a serem seguidos 
pelos cidadãos. Aquele verde parece mais voltado para o 
descompromisso, desanimado, meio “beiço caído”, borocoxô, 
esquálido, carente de vitalizante. Se não há bandeira com 
verde mais adequado aos sentimentos da nação brasileira, 
melhor seria deixar aquele mastro nu. O verde dessa bandeira 
não é o da Bandeira do Brasil. Numa de suas extremidades 
pode estar gravada sua possível origem: “made in Paraguay”.

Bandeira Bandeira 
“Made in Paraguay”“Made in Paraguay”

Veja como foi a Semana Santa em Mariana
LUCAS PORFÍRIO

A FUNDAÇÃO RENOVA, torna público que 
requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambien-
te e  Desenvolvimento Sustentável de Mariana/MG 
(SEMMADS), por meio do Processo Administrativo 
nº2741/2022, Licença Ambiental Simplificada para 
Intervenção Ambiental sem Supressão de Vegeta-
ção, localizada na Zona Rural de Paracatu de Baixo 
- Monsenhor Horta - Mariana/MG.

Após dois anos sem as ativida-
des presenciais da Semana Santa, 
os fiéis de Mariana também volta-
ram a celebrar sua fé pelas ruas da 
cidade. As atividades iniciaram na 
quinta-feira (14), com a cerimônia 
de Lava Pés e a Adoração ao Santís-

simo. Na sexta-feira da Paixão (15), 
aconteceu a Solene Ação Litúrgica 
em várias igrejas e capelas. Na par-
te da noite, ocorreu o Sermão do 
Descendimento em frente à Igreja 
São Francisco de Assis, seguida de 
uma procissão até a Igreja da Sé. Na 
madrugada do Sábado de Aleluia 
(16), aconteceu a famosa Procissão 

das Almas e no domingo de Páscoa 
(17), fiéis, moradores, turistas e ar-
tistas da Associação Marianense de 
Artistas Plásticos (AMAP), se reu-
niram para a confecção dos tapetes 
devocionais pelas ruas da cidade. 
As celebrações da Semana Santa 
na cidade se encerraram com a pro-
cissão da ressurreição.


